

## “La salud es la prioridad de este gobierno”: Housni Jaller

Escrito por Redacción San Andrés  
Lunes, 02 de Abril de 2018 18:22 -

---



Este 2 de abril se desarrolló la marcha pacífica convocada por varios activistas cívicos y empleados del hospital departamental para exigir del gobierno local y nacional, una respuesta inmediata a la crisis de la Salud en las islas. Los manifestantes recorrieron la avenida 20 de Julio, Parque La Barracuda y finalizaron en la sede de la Gobernación.

Al término de la marcha en el Coral Palace, el gobernador Ronald Housni Jaller escuchó el clamor de los manifestantes quienes fueron enfáticos en pedir la salida inmediata del actual operador, Salus Global Partners.

El personal asistencial y médico del Clarence Lynd Newball insiste en la falta de insumos y medicamentos suficientes para suplir los faltantes que se han acumulado por meses; y revelaron que progresivamente han ido saliendo los profesionales que llegaron para atender especialidades como Ginecología y auxiliares de Urgencias.



A su turno, Housni Jaller reveló que los objetivos de corto plazo, como el suministro adecuado de medicamentos han ido mejorando desde el momento que se obligó a Salus a suplir los

## “La salud es la prioridad de este gobierno”: Housni Jaller

Escrito por Redacción San Andrés  
Lunes, 02 de Abril de 2018 18:22 -

---

faltantes.

“Prueba de ello es que llegaron 2.5 toneladas de insumos y medicamentos a principio de Semana Santa y hoy llegaron 28 cajas más”, aseguró el primer mandatario.

### “Salus sale. De eso pueden estar seguros”



Housni Jaller anticipó también que se está gestionando la entrada de un nuevo operador que de manera temporal asuma la administración de la Salud hasta el mes de octubre, cuando entre en firme una nueva entidad luego de terminado el contrato con Salus Global.

“El operador actual, Salus, sale o sale; dennos un poco de tiempo. Les garantizamos que a más tardar en octubre o antes, entrará un nuevo: claro, transparente y mucho mejor”, indicó el gobernador.

“La decisión no depende de nosotros, dependemos del Ministerio de Salud y pasa porque la entidad además de fuerte financieramente, acepte el reto de manejar el servicio. El hospital de San Andrés aparentemente es deficitario y nadie quiere entrar...”, dijo.



## “La salud es la prioridad de este gobierno”: Housni Jaller

Escrito por Redacción San Andrés  
Lunes, 02 de Abril de 2018 18:22 -

---

Entre la bajara de (tres) posibilidades que administrarían temporalmente, se tiene a la EPS Javesalud (de la Universidad Javeriana) entidad que operó hacia el 2013 en el departamento.

Los empleados temen que con un nuevo cambio de administrador, se les quede debiendo dinero como en casos anteriores. El gobernador indicó que ya esa situación se tiene prevista y que están buscando los recursos para responderles en caso que Salus no lo haga.

“Esa es la garantía que les damos hoy ustedes, que no se van a quedar desamparados como en otras ocasiones. Se ha presionado tanto a Salus, que hoy sacó un comunicado en contra del gobierno local; pero eso es otra cortina de humo, otra de sus mentiras. Pero esto se va a acabar...”, enfatizó.

### Nuevo modelo



Los manifestantes dijeron al gobernador que quieren que el Estado sea quien administre la Salud en el departamento mediante una Empresa Social del Estado (ESE) como modelo operativo.

Al respecto, Housni Jaller manifestó que ya esa figura fue analizada en las mesas de trabajo que han sostenido con el Ministerio y dijo que no es viable porque se liquidó en el 2006 con el extinto hospital Timothy Britton.

El mandatario ofreció a los activistas cuatro cupos, para que acompañen al equipo de trabajo

## “La salud es la prioridad de este gobierno”: Housni Jaller

Escrito por Redacción San Andrés  
Lunes, 02 de Abril de 2018 18:22 -

---

de la Gobernación en una futura reunión en Bogotá con los diferentes representantes de la Salud.



Finalmente, los marchantes reclamaron la presencia de los diputados a quienes pretendían encontrar movilizándose en este día, en apoyo a esta crisis que –recalaron– afecta a todos los habitantes de la isla. Sólo Arlington Howard Herrera marchó este lunes.

“¿Cuál es su responsabilidad? ¿Dónde está el compromiso que asumieron cuando juraron al posesionarse en sus cargos?”, dijo una de las enfermeras líderes de la protesta pacífica al culminar el recorrido.